



# Respaldan que EU indague narco-sobornos

MARTHA MARTÍNEZ  
Y MAYOLO LÓPEZ

Diputados de Oposición externaron su respaldo a que la Fiscalía de Estados Unidos investigue presuntos sobornos del narco a funcionarios mexicanos, pero demandaron que, en caso de encontrar a algún responsable, actúen con respeto a la soberanía nacional.

Grupo REFORMA publicó ayer que la Fiscalía General de Justicia de Estados Unidos focalizará sus investigaciones en presuntos pagos de sobornos efectuados por carteles de la droga a funcionarios públicos en el extran-

jero y a las redes de empresas que utilizan para el lavado de dinero.

El vicecoordinador de Movimiento Ciudadano, Raúl Lozano, afirmó que su bancada está a favor de que se investigue y se castigue a todo aquel que ayude o colabore con el crimen organizado.

No obstante, demandó al Gobierno de Estados Unidos respeto a la soberanía de México y que, si se comprueba la responsabilidad de algún funcionario o ciudadano mexicano, siga los procedimientos administrativos adecuados para detenerlo.

Lo anterior, dijo, implica dar vista a la Fiscalía General

de la República e involucrar a la Cancillería mexicana, a fin de garantizar el debido proceso.

El panista Federico Döring dijo que ante esta focalización por parte de autoridades estadounidenses, a la Presidenta Claudia Sheinbaum le tocará escoger entre salvar la relación bilateral con el vecino del norte y el T-MEC o el pellejo de algunos de los Gobernadores emanados de su partido.

El también emecista Juan Zavala dijo que si bien van a seguir defendiendo la soberanía nacional y respaldando a la Presidenta ante ataques de Estados Unidos, lo

que está haciendo la Fiscalía de ese país es lo que internamente se ha pedido y Morena se ha negado a hacer.

Para el portavoz del blanquiazul, Jorge Triana, la conclusión de políticos con el crimen ya no puede soslayarse.

“Es necesario romper la espiral de impunidad de la que se han valido varios políticos del movimiento de la Presidenta. Pero debe hacerlo, caiga quien caiga; está a prueba su probidad como Jefa de Estado y debe velar por los intereses de sus gobernados y no de sus compañeros de partido. Esta vez, ya no basta con culpar al pasado, tienen que responder al presente”.